

prières que sa mère lui indiquait. Au moment solennel, il vola au pied de l'autel, et reçut Jésus dans son cœur innocent.

Tous les assistants touchés et ravis, et Dom Rua lui-même avait peine à retenir son émotion en lui adressant quelques paroles après la messe. "Rappelle-toi, Gustave, lui dit-il, que Jésus t'a fait aujourd'hui une grande grâce, telle que peu d'enfants en reçoivent, celle de te donner si jeune son Corps sacré. Mais sais-tu pourquoi il te l'a faite? C'est parce qu'il veut de toi une correspondance parfaite. Il veut tout ton cœur et pour toujours. Le lui donneras-tu?"

—Oh! oui, Père, tout entier, répondit l'enfant avec tant de ferveur que tous les assistants en furent émus jusqu'aux larmes. Puis il rentra dans son recueillement, on pourrait dire son extase. Son visage était rayonnant, ses lèvres avaient un sourire céleste. Il y serait demeuré indéfiniment si Dom Rua n'était venu l'en tirer pour le conduire avec ses parents prendre une petite réfection.

Cette belle journée s'écoula dans la joie la plus pure. Si quelqu'un lui demandait s'il était heureux, il répondait: "Comment ne le serais-je pas? J'ai reçu Jésus."

Il revint deux fois à l'église dans la journée et y passa plusieurs heures. Ce fut pour lui une journée de paradis, qui d'ailleurs se prolongea le lendemain, fête de Notre-Dame Auxiliatrice, où il fit sa seconde communion.

Il eut alors cette parole profonde: "Maintenant que j'ai fait la communion je sens que je pourrai devenir saint. Auparavant non."

Pendant son confesseur lui dit: Tu sais, Gustave, les apôtres, même après avoir fait leur première communion, demeurèrent fragiles et imparfaits et abandonnèrent Jésus au moment de sa Passion. Voudrais-tu les imiter?

—Non, mille fois non!

—Eh bien, prépare-toi bien à recevoir comme eux le Saint-Esprit. Ils prièrent tant, avec la très sainte Vierge, qu'ils reçurent la plénitude de ses dons et alors ils ne manquèrent plus à leurs résolutions et consolèrent le Cœur de Jésus.

Gustave obéit et se prépara par un redoublement de ferveur à la confirmation qu'il reçut le mois suivant.